



REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE
Union-Discipline-Travail

CELEBRATION DE LA JOURNEE NATIONALE DE LA PAIX

Discours de S.E.M ROBERT BEUGRE MAMBE,
Premier Ministre, Chef du Gouvernement,
Ministre des Sports et du Cadre de Vie

Abidjan, le 25 novembre 2023

Sa Majesté Amon Tanoé, Président de la Chambre Nationale des Rois et Chefs traditionnels

Madame la ministre de la Cohésion Nationale de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté

Mesdames et messieurs les ministres,

Mesdames et messieurs les ministres- Gouverneurs,

Excellences mesdames et messieurs les membres des corps diplomatiques

Madame et messieurs les vice-gouverneurs du District Autonome d'Abidjan,

Monsieur le Préfet d'Abidjan,

Madame l'adjointe au maire de la Commune du Plateau,

Mesdames et messieurs les élus,

Honorables chefs traditionnels,

Vénérés chefs religieux,

Chers membres de la société civile,

Chers amis, honorables invités,

Je voudrais en votre présence saluer avec beaucoup de considération mesdames et messieurs les Ambassadeurs et les amis de la Côte d'Ivoire qui nous soutiennent dans la célébration de cette journée.

Trois années marquent d'une pierre blanche la célébration de la fête de la paix en Côte d'Ivoire. Une 4^e année s'ajoute à ces trois années pour donner de l'envergure à la paix en Côte d'Ivoire.

En effet, en 1973, pour inciter les Ivoiriens à la culture et à la promotion de la paix, le Président Félix Houphouët Boigny crée la Fondation pour la Paix à Yamoussoukro. Première date.

Deuxième date : en 1996, la Côte d'Ivoire institue la journée nationale de la paix.

Troisième date : en 1997, la Fondation pour la paix prend le nom la Fondation Félix Houphouët Boigny pour la recherche de la paix.

Pourquoi ? Parce que le président Houphouët Boigny pensait la paix, le président Houphouët Boigny respirait la paix, le président Houphouët Boigny agissait pour la paix et il agissait dans la paix.

C'est dire que la commémoration de la Journée Nationale de la Paix que nous célébrons ce jour rappelle à chacun de nous l'impérieuse nécessité de maintenir et de consolider la culture de la paix.

Le thème retenu de l'édition pour cette année, est « **laissons derrière nous le passé pour construire avec la jeunesse une paix durable** ».

Mesdames et messieurs,

Pardonne, préserve l'amour et la stabilité intérieure et extérieure.

Pardonne, fait germer la graine de la paix et enterre les rancœurs et les frustrations du passé.

Pardonne, redonne vie et fait fleurir sur les cendres du passé tortueux, les fleurons de la joie, de la bonne humeur et de tout ce qui resplendit.

2011, quatrième année, apparaît un grand disciple de FHB, le Président Alassane Ouattara. Grand artisan de la paix et profondément attaché à la personne humaine. Son action vise à traduire dans le quotidien, la force de la paix.

Il conduit donc la Côte d'Ivoire à renouer avec la paix et la stabilité. Parce que tout comme Félix Houphouët Boigny, le Président Alassane Ouattara pense la paix. Il agit pour la paix, il agit dans la paix et il recherche résolument, dans tous les actes de sa vie, la paix. La paix pour les ivoiriens, et la paix pour tous ceux qui ont choisi de vivre avec nous, dans ce grand et beau pays, à telle enseigne que les Ivoiriens vivent en parfaite symbiose entre eux et avec leurs frères et sœurs venus des quatre coins du monde.

Grace à son esprit de paix, le Président Alassane Ouattara a mis en œuvre toutes les conditions qui favorisent le retour en Côte d'Ivoire de ceux et de celles de nos frères et sœurs qui momentanément étaient à l'extérieur.

Pour son humanisme qui l'a toujours caractérisé, le Président Alassane Ouattara a accordé la grâce à plusieurs détenus de droit commun et réintégré les fonctionnaires à leurs postes dans l'administration pour tous ceux qui momentanément étaient à l'extérieur du pays.

C'est un signe qui parle à l'intelligence et au cœur de tous ceux et de toutes celles qui analysent avec beaucoup de sérénité tout ce qui contribue à la vie des hommes sur cette terre.

Signe éloquent de ce que, pour le Président Alassane Ouattara, l'humain d'abord et le reste s'ensuit.

C'est pourquoi, je voudrais, madame la ministre, vous encourager et vous féliciter pour avoir pris cette belle initiative d'associer la jeunesse de notre pays, notre beau pays, à cette célébration de la journée nationale de la paix.

Il faut préserver la jeunesse de tous les fléaux qui dérangent le monde. Il faut conduire la jeunesse à aimer l'effort, la solidarité, à aimer l'amitié, et surtout à aimer les vertus qui rassemblent tous les hommes pour que tous les hommes soient des frères et des sœurs.

C'est pourquoi madame la ministre, je vous invite à poursuivre le bon travail que vous avez si bien commencé.

Au demeurant, les multiples crises à travers le monde nous interpellent et nous enseignent que la plus grande richesse de la Côte d'Ivoire aujourd'hui, c'est la paix.

Parce que frères et sœurs réunis aujourd'hui, la paix n'est rien d'autre que la somme, premièrement de l'humilité, deuxièmement de la tolérance et troisièmement, de l'appropriation de toutes les vertus, c'est-à-dire, le mariage avec toutes les vertus qui nous rapprochent de nos frères et de nos sœurs.

Parce que notre richesse, ce sont nos frères et nos sœurs.

Voici la paix.

Je vous remercie.